



DUDA RAZONABLE

CARLOS
PUIG

@puigcarlos

Los primeros
acomodos rumbo
al 24

Estamos muy lejos de la elección de 2024 en la que se decidirá la Presidencia de la República, la renovación del Congreso federal, un buen número de gubernaturas y alcaldías.

Estamos lejos, pero la decisión del Presidente de la República de adelantar la carrera entre los aspirantes a sucederle nos tiene a todo mundo desde hace meses, y con más intensidad en este año, metidos en la carrera electoral rumbo a 2024.

Cualquier disputa por una candida-

tura es siempre una guerra. En eso no debemos equivocarnos. Así ha sido en todos los partidos mexicanos desde hace muchos años.

Ahora que Cuauhtémoc Cárdenas ha vuelto a las páginas de los periódicos, recordemos que el nacimiento de la corriente democrática del PRI que culminó con la creación del PRD, que fue el inicio de lo que hoy llamamos transición democrática, tenía como principal demanda la definición de reglas para la nominación presidencial rumbo al proceso electoral de 1988.

El partido del gobierno, Morena, ha apaciguado en lo público a sus *corcholatas*, tal y como lo hacían en el viejo PRI, aunque por debajo de la mesa se estén dando con todo; lo público importa en los ojos del elector y, además, los tres que importan han aceptado el método propuesto por el gran elector: la encuesta (es un decir). Nada de esto quiere decir que después de la decisión no veremos fracturas o brazos caídos de algunos, pero por lo pronto hay un proceso que medianamente se respeta.

Enfrente no hay aún proceso y en estos días, broncas.

En el PRI hay muchos pris. Lo sucedido en el Senado esta semana o la manera en que el PRI de Edomex o el de Coahuila apartaron a su líder nacional de la negociación con otras fuerzas son prueba de ello. Dos de sus precandidatas no pueden ver a *Alito*. ¿Con qué PRI negocia el PAN?

El PAN tiene más disciplina interna, pero actúan con un entusiasmo que duerme a cualquiera. Jugar con *Alito* para 2024 tiene a más de uno molesto por los efectos electorales que podría tener en varios estados.

Y luego están los Chuchos, es decir, lo que queda del PRD, aferrados a la "sociedad civil" porque pues militantes ya no tienen muchos.

Los tres partidos lograron arreglarse para las dos de este año. Ayer PAN y PRI dijeron que siguen arreglados para el 24, aunque despreciaron a los chuchos que medio se enojaron, pero ellos saben que hay tres mil puestos para repartir en esa elección.

Esto es día con día. Y luego está Dante y MC... pero de eso dudaremos razonablemente mañana. ■